
在青年論壇上，丁新豹向學生們介紹了孫中山和
辛亥革命與香港的歷史淵源。孫必達則通過講述孫
中山生活的軼事、趣事，生動形象地加深學生們對
這位革命先驅以至辛亥革命的全面認識。

蔡穎㞫：冀增進了解促民族復興
蔡穎㞫表示：「很高興能夠組織來自台灣、澳

門、湖北、香港的學生一同在孫中山先生革命思想
的起源地——香港大學參加論壇，這對學生們了解
辛亥革命歷史具有重要意義，希望兩岸四地的學生
通過本會主辦的『辛亥百年』系列紀念活動，能夠
增進彼此了解，繼承革命先輩『振興中華』的宏偉
志向，為中華民族偉大復興共同努力。」
論壇是由鄂港青年交流促進會主辦的一系列兩岸

四地青少年「辛亥革命百周年」主題活動的重點活

動之一。其他主要活動還包括兩岸四地青少年「辛
亥革命百周年」（武漢、北京）體驗考察團、兩岸
四地青少年「辛亥革命百周年」音樂晚會、兩岸青
少年「辛亥革命百周年」革命足跡體驗行以及全港
中學生「辛亥革命百周年」徵文、攝影及短片比賽
等，成果豐碩，受到了兩岸四地各界的關注。
在論壇當日上午舉行的「那天再重聚」回訪學校

交流活動中，曾參加8月體驗考察團的湖北、台
灣、澳門的學生，訪問了同團部分香港學生所就讀
的學校—聖公會林護紀念中學、香港浸會大學附
屬學校王錦輝中學和聖類斯中學，增進了彼此的友
誼。來自湖北的學生表示，能夠親眼看到香港學生
學習的環境感到非常高興，希望今後能有更多的機
會和香港的學生交流。
來自澳門的學生表示，是次系列活動交到了來自

台灣、香港和湖北的朋友，希望今後和他們保持聯
繫，在學習和生活中相互鼓勵。
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灣仔中西區工商聯考察山東

500兩岸青年紀念辛革
鄂港青年交促會辦論壇 丁新豹孫必達主講

仁人家園義工修復棚屋

蘇徐李鍾石宗親會就職

香港文匯報訊 仁人家園為響應聯合國頒布的「世界人
居日」，由10月3日至29日於香港、雲南、上海、廣東及四
川等省市中的6個地區，接連舉行9個大型修建房屋義工計
劃。在幫助更多有需要的家庭修建居所的同時，亦希望喚
起社會各界更關注正在全球惡化的貧窮人口住屋問題。

關注貧困人口住屋
仁人家園的義工隊，日前到大澳為8戶低收入家庭修復

棚屋，包括鞏固棚底主柱及樑、修補漏水屋頂及油漆牆
身。仁人家園建屋大使鍾舒漫和一班學生義工為一戶低收
入長者家庭服務。
棚屋家庭戶主為現年77歲的周嬌，每月平均入息為

4,000元。該所棚屋需要修補屋頂漏水部分、屋頂髹銀
油、修補主廳內牆半身裂位、修補牆身後把全半身牆髹回
原色油等工作。幾位學生義工合作，修補棚屋主廳內牆半
身裂位、修補牆身後把全半身牆髹回原色油。

永安旅遊捐贈10萬
當日，鍾舒漫在修復房子的同時，還代表仁人家園接受

由永安旅遊捐出的10萬港元支票。永安旅遊助理總經理游
迪威把巨型支票交到鍾舒漫手上，象徵把建屋使命交託她
手上，為更多有需要的人士修建安穩家園。
由仁人家園於2010年5月發起的「大澳棚屋復修及社區

發展計劃」，目標是改善大澳區民生及保育其獨特的漁村
文化建築群；透過不需要全面清拆重建的方法，去修復和
保養棚屋，以提升社區能力並促進大澳經濟發展及文化保
育。計劃承蒙各界鼎力支持，由上年5月開始至今，經過9
次義工計劃，已有約1,060名義工為大澳有需要的居民修
復了39所棚屋及10條鄰舍通道。

香港文匯報訊 香港惠陽蘇徐李鍾石宗親聯會日前在大
埔京都酒樓舉辦慶祝中華人民共和國成立62周年暨該會第
2屆大會就職禮，筵開逾70席，800多位各界人士及會員鄉
親出席。徐馬正在全場的見證下就任聯會主席。

徐馬正任聯會主席
主禮嘉賓包括大埔區議會主席、立法會議員張學明，立

法會議員黃容根，中聯辦新界工作部副巡視員何平，大埔
鄉事會主席文春輝，惠州市委統戰部副部長陳滌城，海外
聯誼會秘書長黃文生，廣東省政協委員、香港惠陽聯誼會
首副主席鄧婉玲，香港惠陽聯誼會主席楊新，大埔七約鄉
公所主席梁官華，大埔各界協會主席李國英等。
徐馬正在致辭時表示，該會自成立以來，在創會會長蘇

志強和第一屆主席蘇馬俊的帶領下，以及社會各界的支持
下，在社區建設、扶助基層、構建和諧、配合特區政府依
法施政等方面做了很多工作，成績有目共睹。

張學明讚愛國愛港
張學明致辭時稱，在過往各有一片天地，隨㠥社會的發

展，走向團結合作，不斷擴大在社會中的影響力和發言
權，聯會已是大埔區一支新興的愛國愛港力量。他稱，自
己與新任主席徐馬正是多年好友，指徐氏多年來熱心公
益，積極參與社會事務，相信在他的帶領下，該會能夠繼
往開來，更上一層樓。
該會第2屆大會主要成員包括：創會會長蘇志強，當屆

會長蘇馬俊，會長蘇佛、徐月寶、李木金、鍾灶弟、石
帶，主席徐馬正，副主席蘇來、李少文、鍾偉強、石偉
民、徐朝，秘書長徐杰文等。

香港文匯報訊

香港小童群益會日
前在會員大會上選
出法官陳兆愷（見

圖）接替胡經昌出
任新一屆會長。該
會深信在陳兆愷的
帶領下，會方將一
如既往，謹守「培
育新一代，攜手創
未來」的使命，推
動一個「兒童為本」
的健康社會環境。
陳兆愷是香港特別行政區終審法院3位常任法

官之一。他在香港大學肄業，獲頒法學士學位
及法律專業證書，1987年至1991年間擔任地方法
院法官，1991至1992年任最高法院副經歷司，
1992年至1997年任高等法院法官，1997年獲委任
為高等法院首席法官，是首位香港大學法學畢
業生獲委任此職務，並於2000年擔任特區終審
法院常任法官。
上任會長胡經昌自1988年加入香港小童群益

會，1996年出任管理委員會主席，2000年出任執
行委員會主席，並由2005年起出任會長至今共6
年，依章引退。胡會長長期關心香港兒童及青
少年的健康成長，並帶領該會服務超越地域界
限，身體力行籌款為援助內地有急切需要重建
的小學，自2003年至今在廣西山區多個貧困地
點復修共10間小學，改善其教學環境，造福莘
莘學子。胡經昌培育兒童之心，令人感動。該
會對胡經昌23年來的寶貴貢獻和對機構的支持
表示感謝。

香港文匯報訊 「香港知名人士山東訪問團」一行
20多人，日前到山東進行為期4天的考察。行程
中，團員拜訪了山東省委統戰部、山東省工商聯、
平陰縣及濰坊市，與三地政府及工商機構簽署友好
協定，以尋求經濟發展商機。
訪問團由北京市政協委員、香港麗盛集團主席、

灣仔中西區工商聯主席李鋈麟任團長，灣仔中西區
工商聯榮譽會長薛濱任領隊，中聯辦社工部處長李
宇任榮譽團長，成員包括全港各區工商聯會長吳為
贊，灣仔中西區工商聯常務會長李鋈發、常務副主
席李寶明、副會長吳國榮等。

孫傳宏介紹山東情況
一連4天的山東之行，首站到濟南市拜訪市商務

局工商聯。當日在座談會上，李鋈麟代表團員表
示，期望加強與山東省工商聯的聯繫與合作，推動

兩地經濟共同發展。山東省委統戰部常務副部長孫
傳宏向考察團介紹了山東省經濟社會發展情況以及
工商聯工作。
出席者還包括省工商聯副主席曹元、省委組織部

幹部三處處長馬曉磊、省委統戰部四處處長孫美
菊、山東省工商業聯合會對外聯絡處處長宋艷麗
等。
會後，曹元代表省工商聯與香港灣仔中西區工商

聯簽署友好協定，將竭誠為赴魯投資的香港工商界
朋友做好服務、提供幫助。訪問團亦參觀濟南市工
業區及洽談專案。
訪問團其後到訪有「中國玫瑰之鄉」的平陰

縣。縣委書記朱紅方、副書記劉吉利、常委李成
革、副縣長翟軍、縣統戰部副部長常明等領導與
訪問團會面。朱紅方介紹了該縣工業化、城鎮化
的水平，人民生活水平不斷提高。雙方代表亦簽

署了友好協定。而團員在當地先後參觀了天源玫
瑰，山東超牛，食用菌基地，禾寶中藥材等企
業。

風箏之鄉濰坊市參觀企業
最後，訪問團到訪了「世界風箏之都」濰坊市，

參觀濰坊市農業發展及工業區等多家實力大企業。
副市長王獻玲表示，山東交通便捷資源豐富，香港
金融業發達，服務業完善，經營管理理念先進，兩
地經濟發展互補性強，合作空間十分廣闊。他並鼓
勵團員多看多走。
訪問團大部分團員均是首次踏足山東省，均表示

此行收穫甚豐，指簽署了友好協定後，正是時機拓
展商貿活動。李鋈麟總結行程表示，期望帶領灣仔
中西區工商聯與各省市工商聯簽訂友好協議，創造
商機，共謀發展。

香港文匯報訊 由鄂港青年交流促進會主辦的「辛亥百年—孫中山先生香江足跡尋」

青年論壇日前在香港大學陸佑堂舉行。論壇邀請原香港歷史博物館總館長、孫中山紀

念館館長丁新豹，孫中山曾侄孫孫必達擔任主講嘉賓。中聯辦青年工作部副部長唐淑

蘭、鄂港青年交流促進會主席蔡穎㞫、香港大學學生事務長周偉立，及來

自香港、湖北、台灣、澳門的500名學生出席論壇。

香港文匯報訊（記者 陳巧顏）由香
港潮屬社團總會主辦，嶺南大學承辦
的「第10期粵東地區高級管理人員香
港培訓班（民生與社會福利專題）」於
9月25日至10月1日圓滿舉辦，並於9月
30日假潮州會館禮堂隆重舉行結業典
禮。

陳偉南許學之等主禮
潮屬社團總會創會主席陳偉南、主

席許學之、永遠名譽主席蔡衍濤、副
主席余潔儂，潮州商會會長陳幼南、
副會長張成雄，潮屬社團總會會董許
瑞勤，潮州商會秘書長林楓林，嶺南
大學校長陳玉樹、大學發展及公共事
務處處長毛南傑、大學資源拓展主任
曾惠儀和上海潮汕商會副會長林鐘城
等蒞臨主禮。
許學之致辭時表示，依托香港高等

學府開辦粵東地區高級管理人員培訓
班，是潮屬社團總會的重要工作。他

說，粵東4市的民生和社會福利事業正
蓬勃發展，人民的生活水平不斷提
高，各級政府出台的社保措施保障了
人民的生活，尤其是老人的生活，深
得民心，是一項德政。香港情況與粵
東4市的制度雖大不相同，但目標同樣
都是為了提高人民的生活水平。
他期望各學員回到家鄉後繼續與

接待單位和教授們保持聯絡，取長
補短，把兩地民生及社會福利事業
搞得有聲有色，讓人民真正得到幸
福。

陳幼南陳玉樹望交流經驗
陳幼南希望學員通過培訓，了解香

港的民生和社會福利各方面，從中借
鑑。陳玉樹則表示，很開心和各位學
員進行關於民生和社會福利方面的交
流，期望各學員通過這幾天的交流探
訪，汲取好的經驗，也歡迎大家再到
嶺大交流。

培訓班班長楊旭生表示，培訓雖然
時間比較短，但學習內容豐富，教學
的方式活潑多樣，學習成果比較明
顯，學員們「開拓了視野，受到了觸
動，得到了啟迪；受到了教育，掌握
了知識，提升了素質；加強了溝通，
增進了友誼，促進了交流，形成了共
識」。他承諾會把科學的管理和先進做
法帶回去，結合家鄉實際情況，更好
地為改善家鄉的民生和社會福利服

務。
為期一周的第10期粵東地區高級管

理人員香港培訓班，內容豐富，學員
們除了聆聽「民生與社會福利的訴求
－老有所為活動計劃」、「經濟與社
會福利及民生的關係」、「香港社福機
構的工作、發展及轉變」等講題，還
探訪了社署南屯門綜合家庭服務中
心、東華三院戒煙綜合服務中心等機
構。
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■主講嘉賓丁新豹(左二)孫必達(右二)與主辦機構
負責人合影。

■香港知名人士山東訪問團成員、濟南市商務局工商聯及山東省委統戰部領導合照。

■「仁人家園」義工為大澳居民修復棚屋。

■粵東高級管理人員培訓班結業典禮，嘉賓與學員合影。

■李鋈發代表灣仔中西區工商聯與平陰縣政府領導簽署友好協定 。

潮屬社總粵東培訓班畢業

陳
兆
愷
任
小
童
群
益
會
會
長

■由鄂港青年交流促進會主辦
的「辛亥百年—孫中山先生香
江足跡尋」青年論壇日前在香
港大學陸佑堂舉行。

本㜫內容：文匯論壇 紫荊廣場 台灣新聞 香港新聞 國際新聞


